



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction des institutions, de l'agriculture
et des forêts DIAF

Direktion der Institutionen und der Land-
und Forstwirtschaft ILFD

Ruelle de Notre-Dame 2, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 05, F +41 26 305 22 11

www.fr.ch/diaf

Seules les paroles prononcées font foi !

Assemblée générale des délégué-e-s de Diana Romande
Lac Noir, le 3 mai 2025

Allocution de M. le Conseiller d'Etat Didier Castella, directeur IAF

Il n'y a pas de conflit entre tradition et innovation !

Mesdames, Messieurs,

Au nom du Conseil d'Etat, je vous souhaite la bienvenue dans le canton de Fribourg, plus précisément au cœur des Préalpes au Lac Noir.

En préparant mon intervention du jour, j'ai pu lire dans un de vos rapports mis en ligne sur le site : il y a probablement autant de raisons de chasser que de chasseurs ! Me voilà rassuré car je dois vous faire une confidence : les chasseuses et les chasseurs ont un avis souvent très tranché, et c'est tant mieux, mais ne sont pas tous forcément d'accord – donc pas toujours du même avis, ce qui ne simplifie pas ma tâche, mais rend nos échanges passionnants et riches.

Il n'est pas donc pas toujours facile de s'y retrouver pour un « politicien » qui doit tenter de satisfaire la majorité et qui dispose également de convictions profondes et fortes sur le rôle de la chasse, je vous les confierai à la fin de mon intervention.

Ayant également la charge de l'agriculture dans mon canton, j'ai envie de faire un parallèle.

Car les chasseurs, comme les agriculteurs, sont des amoureux de la nature, des défenseurs des animaux, ils contribuent fortement à la biodiversité et pourtant, ils se voient aussi régulièrement attaqués... j'ai envie de dire par une minorité bruyante car je suis assez persuadé que la majorité de la population respecte profondément les traditions et les savoir-faire de la chasse.

Cependant, cette minorité bruyante est souvent très extrême et il semble que les positions polarisées tendent à augmenter tout de même.

La défense de la subtile cohabitation faune-flore-activité humaine est plus que jamais au cœur du débat sociétal.

La chasse a traversé les siècles, à l'origine indispensable à la survie, elle demeure aujourd'hui une nécessité et aussi une passion. Cela reste aussi un monde en soi avec ses traditions, ses règles, son Histoire et ses exigences.

Et comme l'agriculture, la chasse évolue, s'adapte au monde actuel. A Fribourg, on aime bien associer la tradition et l'innovation, [il n'y a pas de conflit entre tradition et innovation](#).

Ce n'est pas parce que l'on porte certaines traditions, que l'on néglige l'innovation ou que l'on ne vit pas avec son époque.

Je peux l'affirmer : votre rôle de chasseuses et de chasseurs est indiscutable et je rassure notre président cantonal, pas seulement en tant que régulateur.

Votre passion se marie à un réel intérêt public. Vous êtes un des acteurs de la gestion durable de la faune, de la forêt et de la biodiversité.

Je salue et j'encourage aussi le maintien de la qualité de la formation distillée par vos sociétés qui constitue un vrai gage de sécurité pour l'être humain, pour l'application de bonnes pratiques de chasse et pour le respect de la nature et de la faune. La qualité de l'enseignement est la meilleure des réponses à tout détracteur, merci de votre engagement.

Comme annoncé en préambule, je me permets de partager les cinq objectifs principaux que je me suis fixé pour accompagner dans mon canton l'évolution inexorable de la chasse de manière compréhensible et défendable par toutes et tous :

1. Simplifier les règles de chasse et les harmoniser avec les cantons voisins ;
2. Rendre plus efficace, plus facile et plus accessible la chasse de régulation par les chasseurs ;
3. Respecter la chasse de tradition tout en préservant les espèces menacées et la nature ;
4. Améliorer la collaboration entre pouvoir public et chasseurs ;
5. Soigner l'image de la chasse face au grand public.

Je l'ai évoqué dans mon éditorial de votre rapport d'activité, il y a un travail de communication important à entretenir pour une cohésion sociétale.

J'ai pu constater que la Diana Romande faisait sa part avec les nombreux rapports explicatifs réalisés qui créent un véritable pont vers les non-initiés pour une meilleure compréhension.

Bravo à vous. Continuons à travailler tous ensemble, votre passion le vaut bien !

Merci de votre attention.